
７．本日の研修内容について、ご意見等があればお聞かせください。

【医師】

【歯科医師】

【薬剤師】

【訪問看護師】

【ケアマネジャー】

【退院支援担当者】

【ホームヘルパー・介護職】

もう少し詳しく話してほしい。

いつもと違っておもしろい企画でした。勉強になりました。

日頃あやふやに思っていたところがはっきりしたので良かったです。

元職で介護福祉士としてヘルパーをしていたので、だいたい内容は知っていました。逆に多職種の方々でヘル
パーさんの仕事内容をよくご存知ないことに驚きました。インフルエンザに感染した独居の利用者宅に生活・身
体介護で行っていただき感謝しています。

インフルエンザ等の感染症が発生した時などの対応が難しいと思う。

他職種・他施設の方と関わる機会があまりないのでよかったと思います。

ヘルパーさんの職務内容をもう少し明確に教えてほしかった（特に介護保険とのからみ、自費とのかねあい等）

分かりやすく、多職種で取組み協議しやすくて良かったです。

クイズ形式で分かりやすかったです。

ヘルパーの支援できる範囲など、自分でも調べてみようと思った。

行政も参加しているので、質問するのであれば、事前に問い合わせをしておくのも一つの方法だと思います。もう
少し根拠を持った説明が必要かなと感じました（出来る出来ないについて）

行政がしっかりと仕事の範囲を決め、共通理解していかなければいけないと感じた。

ヘルパーさんは、患者と医療機関をつなぐ大事な医療スタッフであることが分かりました。少し活動範囲を広げる
必要があることが分かりました。

楽しく参加出来ました。いつもと違った内容で良かったです。

小規模での訪問介護が多くなり、できること・できないことが分かり、よい研修でした。

色々な職種の方と同じテーブルでグループワーク等できて楽しかったです。なかなかない機会でした。ありがとう
ございます。

ケアマネ等との関わりが大きい。ヘルパーを入れる意味を考えてほしい。きれいな家に掃除で入るとか意味がな
い（生活援助の必要性）

とても楽しく意見交換ができました。

身体介護のなかに、危険回避の予防・認知症予防目的の家事支援（調理等）が含まれるが、以前、生活３に置き
換えるよう指導があった。薩摩川内市では、ケアプランをチェックする際、どのように判断しているのか（根拠等）

いつもと違ったグループワークで、初対面でも楽しく検討することができた。微妙なケース等勉強になりました。

ヘルパー＝単なる生活の手伝いということではなく、何が出来て、何ができないということが細かく決まっている点
を改めて知ることができた。

ヘルパーさんの活動状況を改めて知ることが出来た。連携するうえで、それぞれの役割を知ることは大事なこと
だと思う。今回の○×でグループで考え解答は、すごく楽しく、問題点が明確で良かった。



【歯科衛生士】

【行政】

※いただいたご意見につきましては、今後の研修会の検討事項にさせていただきます。
　 アンケートにご協力いただきありがとうございました。

実際に困った事例…ここまでして良いのかどうか迷うケースはないのかなと思いました。
○×問題は、皆話をして和やかで分かり易かったと思います。

○×形式など、事例に基づいたお話はとても分かり易かったです。とても勉強になりました。

身近な事例での説明でしたので、イメージが沸きやすく、理解もしやすいでした。ヘルパーによって出来ること、
出来ない事が違うことがないよう統一した判断でおこなっていただけたらいいと思いました。

いいせんネットホームページの紹介は良かった。（知っていてもじっくり見る暇がないのですが）。研修会は具体
例に沿っての内容だったので分かりやすかった。


